

## **Tätigkeitsbericht der Musikschule für das Jahr 2012**

Zurzeit hat die Musikschule 776 Belegungen und beschäftigt 43 Lehrer. Aufgrund der rückläufigen Geburtenzahlen und der zeitlichen Einschränkung der Schüler durch Nachmittagsunterricht sinken die Schülerzahlen momentan leicht. Die Musikschule möchte diesem Rückgang in den neuen Räumlichkeiten mit Ausweitungen in der Musikalischen Früherziehung und im Erwachsenenangebot entgegenreten.

### **Veranstaltungen**

Auch im Jahre 2012 hat die Musikschule über 50 Konzerte und Veranstaltungen organisiert und zur kulturellen Vielfalt in Wipperfürth beigetragen. Das größte Projekt 2012 war die Aufführung der Kinderoper „Hänsel und Gretel“ von Engelbert Humperdinck. Es gab drei Aufführungen in der Alten Drahtzieherei, die insgesamt von rund 1.150 Zuschauern besucht wurden. Die ausverkauften Vormittagsaufführungen waren für die Schüler der Grundschulen reserviert. Von der Musikschule waren die Musikalische Früherziehung, das Ballett, der Kinderchor, das Jugendstreicherorchester „Die Quietschfidelen“ plus Bläser und Schüler der Gesangsklasse beteiligt. Auch die Regie und das Bühnenbild wurden mit Lehrern und Schülern aus unserem Hause gestaltet. Der Förderverein der Musikschule unterstützte alle Aufführungen organisatorisch. „Die Quietschfidelen“ gestalteten z. B. außerdem zusammen mit dem Musikschulorchester aus Surgères ein Konzert in der Aula der Hauptschule anlässlich des Festempfangs des Partnerschaftskomitees.

### **Jugend Musiziert**

Der Wettbewerb „Jugend musiziert“ ist immer ein Gradmesser für die Qualität unserer Schüler. 2012 gab es auf regionaler Ebene drei erste Preise mit der Weiterleitung zum Landeswettbewerb und zwei zweite Preise. Auf Landesebene konnten unseren Schüler drei zweite Preise gewinnen. Damit ist die Musikschule Wipperfürth wieder eine der erfolgreichsten Musikschulen im Bergischen Land.

### **Deutscher Orchesterwettbewerb 2013**

Big Stuff hat „mit hervorragendem Erfolg“ den 8. Deutschen Orchesterwettbewerb in Hildesheim gewonnen. Die Wipperfürther sind Preisträger in der Kategorie Big Band.

An dem Wettbewerb nahmen 115 Formationen mit insgesamt 4500 Musikerinnen und Musikern teil. Die Orchester mussten sich über den Gewinn der jeweiligen Landeswettbewerbe qualifizieren. Fünfzehn Big Bands waren von ihren Bundesländern zum Wettbewerb nach Hildesheim weitergeleitet worden.

Für das Wertungsspiel hatte die Wipperfürther Big Band vier Stücke vorbereitet, darunter ein Pflichtstück aus der Feder des amerikanischen Komponisten und Arrangeurs Sammy Nestico. Ein weiteres Stück war „Salute To K.D.“, welches von Bandleader Ralf Hesse geschrieben ist. Auch bei Bob Mintzers „One Man Band“ und bei „Carmelo's By The Freeway“ von Bob Florence konnten alle Bläusersätze, die Rhythmusgruppe und die zahlreichen Solisten ihr musikalisches Können unter Beweis stellen.

### **Umzug in neue Räumlichkeiten auf dem Mühlenberg**

Die Raumsituation im EvB-Gymnasium ist schon seit Jahren ein Provisorium. Durch zunehmenden Nachmittagsunterricht seitens des Gymnasiums und durch die kontinuierliche Expansion der Musikschule kam und kommt es ständig zu Problemen in der Raumbelagung. Mittelfristig ist

eine Umwandlung des EvB-Gymnasiums in ein Ganztagsgymnasium angedacht, was die Situation weiter verschlimmert. Nach langer Suche hat die Musikschule ein neues Domizil in den Räumlichkeiten der Hauptschule gefunden. Die Raumaufteilung in der Hauptschule ist nahezu ideal. Die Fachbereiche, die besonders von der angespannten Raumsituation betroffen sind, das sind die Bereiche Schlagzeug, Musikalische Früherziehung und der Ensembleunterricht, können sich in den neuen Räumlichkeiten besser entfalten, die Wartelisten können abgebaut werden und insgesamt wird die Musikschule ihr Angebot breiter aufstellen können. Erwähnenswert sind die Flexibilität und das Entgegenkommen der Schulleiterinnen der Haupt- und Realschule, Frau Diselbeck und Frau Eckhardt. Sowohl die Haupt- als auch die Realschule werden von der gemeinsamen Nutzung der Räumlichkeiten mittelbar und unmittelbar profitieren und der Umzug der Musikschule wertet den Schulstandort Mühlenberg auf. Der Umzug ist für den Sommer 2013 geplant.

### **Ensembles / Spielkreise**

Die Musikschulleitung möchte jedem Instrumentalschüler der Musikschule die Möglichkeit bieten, in einem Ensemble zu musizieren, im Idealfall im klassischen und im populären Bereich. Weiterhin ist es unser Anliegen, diese Spielkreise in der Öffentlichkeit zu präsentieren. So bekommen die Schüler Aufführungspraxis und die Musikschule ist bei vielen Veranstaltungen in der Stadt vertreten. Zurzeit haben wir folgende Ensembles:

BigBand „Big Stuff“  
BigBand „be cool“  
Improvisationsband „The Point Be“  
Vororchester  
Jugendblasorchester  
Streichorchester „Die Quietschfidelen“  
Kammerorchester  
Kinderchor  
Saxophonquartett  
Blockflötenquartett  
Blockflötenspielkreis  
Streichquartett  
Klarinettenquartett  
Querflötenquartett  
Gesangsensemble „Red Shoes“  
Mädchenband

### **Kooperationspartner der Musikschule**

Die Musikschule kooperiert mit vielen Einrichtungen in der Stadt. Stellvertretend seien hier einige Beispiele aufgeführt:

#### **Musikalische Früherziehung**

Die Musikalische Früherziehung ist die Basis der Musikschularbeit. Ergänzend zu den Kursen im völlig überlasteten Musikschulraum im Alten Seminar arbeitet die Musikschule mit einigen Kindergärten zusammen. Der Kindergarten Dohrgaul ist als neuer Kooperationspartner hinzugekommen. Dort werden speziell entwicklungsverzögerte Kinder über die musikalische Ebene gefördert.

In der Antonius Grundschule ist die Musikschule im Bereich Offene Ganztagsgrundschule aktiv.

Hier eine Übersicht der Kooperationspartner der Musikschule

Städtische Realschule – Bläserklasse

Gesamtschule Marienheide - Bläserklasse

KGS St. Antonius - Angebot in der Offenen Ganztagsschule

GGs Kreuzberg - Blockflötenunterricht

DRK Kindergarten Rasselbande - Angebot im Rahmen des Familienzentrums

Städtischer Kindergarten Dohrgaul - Angebot der Musikalischen Früherziehung

Franziskusheim - Angebot der Musikalischen Früherziehung

Bürgerstiftung „Wir Wipperfürther“ / Alte Drahtzieherei - monatliche Jazzsession

Hermann-Voss-Stiftung

Stiftung St. Josef

Günter-Voßebrecher-Stiftung

Musikschule Radevormwald

Musikschule Hückeswagen

Haus der Familie

Kreissparkasse

Katholische Kirchengemeinde St.Nikolaus

Evangelische Kirchengemeinde Wipperfürth

Ökumenische Initiative

Männerchor Wipperfürth

Kunstabnhof

WippKultur